

BIBLIOGRAPHIE

Mgr J. M. EMARD : “ *Au Congrès Eucharistique de Malte* ”. 1 vol., in-12. — Valleyfield, 1913.

“ *Le Jeûne Eucharistique* ”. Brochure, Valleyfield 1914.

Monseigneur l'Evêque de Valleyfield a bien voulu envoyer au *Rosaire* ses deux ouvrages, “ *Au Congrès Eucharistique de Malte* ” et “ *Le Jeûne Eucharistique* ”. Nous prions Sa Grandeur d'agréer l'hommage de nos remerciements.

* * *

“ *Au Congrès Eucharistique de Malte* ” est le récit du voyage que, le printemps dernier, Mgr Emard fit à Malte, pour y assister au Congrès Eucharistique international. Sous la forme de Lettres de voyage, Sa Grandeur y raconte en détail les cérémonies du Congrès. A côté des traités communs à la plupart de ces réunions : séances d'étude, procession, etc., Elle note les caractères distinctifs de celle de Malte ; communion des petits enfants au milieu d'un “ désordre admirable ”, banquet des pauvres, bénédiction de la mer participation des fidèles aux prières et au chant liturgique, pèlerinage à la grotte de Saint-Paul, enfin, part prise par le peuple ; le livre nous apporte aussi le texte des principaux documents officiels : Lettre de convocation, Bref du Pape accreditant S. E. le Card. Ferrata comme son Légat, télégramme au Pape et au Roi d'Angleterre, discours d'ouverture et de clôture prononcés par le Légat apostolique.

A l'occasion de ce Congrès, Mgr Emard a réuni sur l'histoire de Malte, sur sa situation, sur le caractère et les mœurs de ses habitants, des notes très-instructives dont ce livre nous fait part.

Tous ceux qu'intéressent les Congrès Eucharistiques, qui cherchent à en étudier les caractères distinctifs et la note originale que chaque nation y apporte, trouveront, dans le volume de Mgr Emard, ce qu'a été le Congrès de Malte et ce qu'a fait le peuple Maltais.

Ajoutons que par ailleurs, il y a dans ce volume, sur la situation religieuse en France et en Angleterre, des pages que l'on s'est plu à signaler.

* * *

“ *Le Jeûne Eucharistique* ” est une très instructive brochure, sur la nature, l'origine et les convenances du jeûne eucharistique. Les pages consacrées aux *convenances* du jeûne eucharistique sont particulièrement aptes à engendrer, dans l'âme des fidèles et des prêtres, un amour et un respect plus profonds pour l'auguste Sacrement de l'Eucharistie.

fr. A. L.